

M. Vaisse, M. Genreau, conseiller à la cour impériale de Paris, M. le docteur Ladreit de la Charrière, médecin de l'Institution impériale.

Au milieu du repas, M. Ferdinand Berthier s'est levé et a fait une allocution dans laquelle il a félicité ses assistants de leur assiduité, et les a engagés ensuite à s'occuper sérieusement, activement des intérêts et des divers besoins d'autres sourds-muets moins heureux qu'eux.

Puis ont été également mimés plusieurs tonists qui ont provoqué aussi de vifs applaudissements.

Cette fête joyeuse a été terminée par la lecture qu'a donnée, au milieu de la curiosité générale, M. Benjamin Dubois, l'un des professeurs sourds-muets à l'Institution impériale, d'une correspondance de l'abbé de l'Épée et de Haüy, fondateur de l'enseignement des aveugles, lequel exprimait le désir d'attacher lui-même une fleur de plus à la couronne qui ornait déjà la tête vénérable du fondateur de l'enseignement des sourds-muets.

Cette soirée laissait un souvenir durable dans l'esprit des convives. Ils se sont tous promis, en se quittant, de se retrouver au rendez-vous de 1867.

— D'après l'Almanach de Paris, le Mexique compte 20 provinces, peuplées de 7,995,426 habitants, savoir :

1. Blancs descendants des Espagnols (créoles), 300,000; 2. Blancs descendants des Indiens, 800,000; 3. Indiens, 5,000,000; 4. Métis, 1,500,000; 5. Européens, 40,000.

Les 20 provinces sont divisées en 50 départements et forment huit divisions militaires.

La dette mexicaine est de 281,500,000 fr.

Les revenus sont d'environ 100 millions.

— Le *Nouvelliste de Rouen* trouve curieux de rapprocher la situation de l'Europe de 1817 et de 1867; les chiffres qu'il nous offre forment une véritable statistique progressive des annexions :

Ce demi siècle a vu s'éteindre trois royaumes, un grand duché, huit duchés, quatre principautés, un électoral et quatre républiques. Trois nouveaux royaumes sont nés, un a été transformé en empire. Il y a actuellement quarante-un Etats en Europe au lieu de cinquante-neuf qui existaient en 1817.

Non moins remarquable est l'extension territoriale des plus grands Etats du monde. La Russie a annexé 597,364 milles carrés; les Etats-Unis, 1,968,009; la France, 4,620; la Prusse, 29,781. La Sardaigne s'étendant en Italie, s'est accrue de 83,041. L'empire anglais des Indes s'est accru de 431,616. Les principaux Etats qui ont perdu du territoire sont : la Turquie, le Mexique, l'Autriche, le Danemark, les Pays-Bas.

Ces changements sont, en effet, on ne peut plus curieux.

— Extraits des baptêmes, mariages et sépultures tirés des registres tenus dans la paroisse de Montréal, pour l'année 1866.

ÉGLISE NOTRE-DAME.

Baptêmes.....	2823
Mariages.....	459

ÉGLISE ST. PATRICE (Succursale de N.-D.)

Baptêmes.....	1083
Mariages.....	138

ÉGLISE DU CÔTEAU ST. LOUIS (Succursale de N.-D.)

Baptêmes.....	122
Mariages.....	28

CIMETIÈRE CATHOLIQUE.

Sépultures.....	2952
-----------------	------

— Voici le montant souscrit pour les incendies de Québec :

Québec.....	\$56,123.00
Montréal.....	14,238.00
Trois-Rivières.....	205.00
Ottawa.....	1,765.00
Haut-Canada.....	8,359.00
De la campagne.....	16,020.00
Etats-Unis.....	18,986.00
Ile du Prince-Edouard.....	1,172.00
Nouveau-Brunswick.....	6,980.00
Nouvelle-Ecosse.....	9,786.00
Angleterre, Ecosse.....	151,856.00
Irlande.....	4,984.00
France.....	438.00
Allemagne.....	14.00
Total.....	\$290,687.00

Outre cette somme le comité de secours a reçu : 65 cargaisons de provisions; 18 de marchandises; 5,070 minots de grain; 12,000 paires de couvertures en laine.

— La couronne de fer dont l'Autriche a fait don au roi Victor-Emmanuel a été remise solennellement, le 6 de décembre dernier, au chapitre de la cathédrale de Monza.

Le diadème des anciens rois lombards, dit le *Mémorial Diplomatique*, apporté de Florence au château royal de Monza, a été porté jusqu'à l'entrée de la cathédrale dans un carrosse de gala, escorté par une garde d'honneur et suivi d'une seconde voiture dans laquelle prit place le grand maître des cérémonies et le général Solaroli, désignés par Sa Majesté pour cette cérémonie. Sur la place de l'église avait été élevé un pavillon richement décoré, destiné à recevoir les autorités civiles et militaires. Là le général Solaroli remit entre les mains de l'archevêque le précieux joyau, qui désormais sera désigné sous la dénomination de "couronne d'Italie."

Une table chronologique des rois qui ont régné sur l'Italie et ont porté ou non la couronne de fer vient d'être publiée à Milan.

ANNONCES.

SOUS PRESSE :

A l'Imprimerie de G.-E. DESBARATS, Québec.

ŒUVRES DE CHAMPLAIN

PUBLIÉES SOUS LE PATRONAGE

DE L'UNIVERSITÉ LAVAL

PAR

C. H. LAVERDIÈRE, Prêtre, M. A.,

BIBLIOTHECAIRE DE L'UNIVERSITÉ.

6 vols. in-4to.

L'ouvrage contiendra : le Voyage aux Indes Occidentales, précédé d'une notice biographique de Champlain; le Voyage de 1603; l'édition de 1613, c'est-à-dire, les Voyages à l'Acadie de 1604 à 1607, et les Voyages au Canada depuis la fondation de Québec, en 1608, jusqu'en 1613, avec fac-similé photolithographique de toutes les cartes et vignettes, y compris la rarissime *Grande Carte* de 1612, et la *Petite Carte* de 1613, en son vray méridien (les deux tirages); le Quatrième Voyage; l'édition de 1619, avec le frontispice gravé et les vignettes; l'édition de 1632, première et seconde partie, avec la *Grande Carte* et sa *Table*; le *Traité de la Marine*; le *Catéchisme huron* du P. Brebeuf; l'Oraison Dominicale traduite en montagnais par le P. Massé; une Dissertation sur les Cartes de Champlain; un Dictionnaire topographique du Canada ancien; des Pièces justificatives; et une Table générale des œuvres de Champlain.

Cette nouvelle édition, imprimée en caractères antiques, sur papier superfine, est une reproduction fidèle des éditions originales, avec notes au bas des pages.

On peut souscrire à Québec, chez MM. Garant et Trudelle, libraires; à Ottawa, Imprimerie de la Reine; à New-York, chez M. John-Gilmary Shen, 83, Centre Street; à Londres, chez M. Ed.-G. Allen, 12, Tavistock Row, Covent Garden; à Paris, chez M. Gustave Bossange, 25, Quai Voltaire.

Prix de l'ouvrage broché : \$15 (monnaie du Canada), ou £3 sterl.

LA SOUSCRIPTION EST OUVERTE D'ICI AU 1^{er} DÉCEMBRE 1866. APRES CETTE ÉPOQUE, LE PRIX SERA DOUBLÉ.

On peut aussi souscrire à Montréal, chez MM. Fabre & Gravel, J. B. Rolland & Fils, et Dawson, Frères, Libraires.

LE CALCUL MENTAL

DE

MR. F. E. JUNEAU

EST EN VENTE

CHEZ TOUS LES LIBRAIRES

DU PAYS.

Typographie d'ECSÈNE SÉNÉCAL, 6, 8 et 10, Rue St. Vincent, Montréal.